

**DISCURSO**  
**SR. ANTONIO SACA**  
**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**  
**1ª. PIEDRA ISSS, SONSONATE**  
**05 NOVIEMBRE DE 2005**

EL PASADO VIERNES TUVE EL GUSTO ESTAR EN QUEZALTEPEQUE, INICIANDO EL TERCERO, DE OCHO PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA HOSPITALARIA, QUE SE EJECUTARÁN A NIVEL NACIONAL, EN EL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL.

HOY TENGO EL PRIVILEGIO DE VISITAR LA ZONA OCCIDENTAL DEL PAÍS, PARA REAFIRMAR EL SENTIDO DE RESPONSABILIDAD, HACIA EL SECTOR SOCIAL, POR PARTE DE NUESTRO GOBIERNO, AL COLOCAR LA PRIMERA PIEDRA, DE LO QUE SERÁ LA CONSTRUCCIÓN, ADECUACIÓN Y EQUIPAMIENTO DEL NUEVO HOSPITAL REGIONAL DEL ISSS, EN SONSONATE.

SIN DUDA ESTAMOS ANTE UN GRAN PROYECTO, PUESTO QUE LAS NUEVAS INSTALACIONES, TENDRÁN UN ÁREA DE CONSTRUCCIÓN, DE 21 MIL METROS CUADRADOS, CON UNA TORRE MÉDICA DE CINCO PLANTAS, DONDE SE INSTALARÁ LA ATENCIÓN DE EMERGENCIA, EN EL PRIMER NIVEL DE LA ESTRUCTURA, CON SALAS DE OBSERVACIÓN, TANTO PARA NIÑOS, COMO PARA ADULTOS; ADEMÁS DEL FUNCIONAMIENTO DE DOS QUIRÓFANOS, SALA DE CURACIÓN, PEQUEÑA CIRUGÍA, REHIDRATACIÓN Y MÁXIMA URGENCIA.

EN LOS SIGUIENTES PISOS, SE UBICARÁN CIEN CAMAS PARA LA HOSPITALIZACIÓN DE PACIENTES, CUATRO QUIRÓFANOS PARA LAS CIRUGÍAS PROGRAMADAS, LA UNIDAD DE CUIDADOS INTENSIVOS Y LOS SERVICIOS DE LABORATORIO CLÍNICO, RAYOS X Y FISIOTERAPIA.

EN ESTA OBRA, QUE ES LA CUARTA DEL SEGURO SOCIAL, QUE INICIAMOS EN MENOS DE DOS SEMANAS, SE HARÁ UNA INVERSIÓN DE 19 MILLONES DE DÓLARES, PARA BENEFICIAR UNA POBLACIÓN APROXIMADA, DE 70 MIL DERECHOHABIENTES, QUIENES RESIDEN EN LUGARES COMO IZALCO, SAN ANTONIO DEL MONTE, SAN JULIÁN, CALUCO, ARMENIA, SANTA ISABEL ISHUATÁN, SONZACATE, NAHUILINGO, NAHUIZALCO, JUAYÚA, SALCOATITÁN Y SANTA CATARINA MASAHUAT.

TODOS LOS DERECHOHABIENTES DEL SEGURO SOCIAL, DE LA ZONA, CONTARÁN CON UN HOSPITAL DE PRIMER NIVEL, QUE REUNIRÁ LAS CONDICIONES PARA GARANTIZAR SU SALUD Y EL NACIMIENTO DE SUS HIJOS. PERO ADEMÁS, LA OBRA CONTARÁ CON UN ÁREA ANEXA, DONDE SE COLOCARÁN 27 CLÍNICAS PARA LA CONSULTA DE ESPECIALIDAD.



EN LAS NUEVAS INSTALACIONES QUE HOY SE COMIENZA A CONSTRUIR, EL SEGURO SOCIAL ESPERA ATENDER CADA AÑO, UNAS 50 MIL CONSULTAS DE EMERGENCIA, 112 MIL CITAS DE MEDICINA GENERAL, ASÍ COMO UN MIL 907 CONSULTAS DE ESPECIALIDADES, SIN OLVIDAR LOS DOS MIL SERVICIOS DE PARTOS, DE NUEVOS SONSONATECOS, QUE VERÁN LA LUZ EN ESTAS INSTALACIONES.

RECORDEMOS QUE LOS TERREMOTOS DE 2001, DEJARON PÉRDIDAS ECONÓMICAS Y ESTRUCTURALES EN EL PAÍS Y EL SECTOR SALUD, EN LA ZONA OCCIDENTAL FUE AFECTADO DE FORMA SEVERA. LOS USUARIOS Y EL PERSONAL DEL HOSPITAL DEL SEGURO SOCIAL, DE SONSONATE, HAN PASADO POR UNA SERIE DE PROBLEMAS, AL NO CONTAR CON LAS INSTALACIONES ADECUADAS, PERO LA SALIDA A DICHA CRISIS COMIENZA DESDE HOY, A SER UNA REALIDAD.

LOS TRABAJOS PARA LA CONCRECIÓN DE ESTE PROYECTO, TENDRÁN UNA DURACIÓN DE DOS AÑOS, PERO TENGAN LA SEGURIDAD, QUE LA ESPERA, VALDRÁ LA PENA. MIENTRAS ESO SUCEDE, LA CONSTRUCCIÓN DE LA OBRA GENERARA 516 EMPLEOS, QUE PERMITIRÁN, A IGUAL NUMERO DE FAMILIAS, CONTAR CON INGRESOS SEGUROS.

QUIERO COMPARTIR CON USTEDES MI SATISFACCIÓN, POR ESTE TIPO DE OBRAS, QUE FORMAN PARTE DE LA NUEVA ETAPA QUE VIVE EL SEGURO SOCIAL, UN SEGURO SOCIAL QUE VIENE TRANSFORMÁNDOSE, DESDE EL UNO DE JUNIO DEL 2004, CON UNA MEJOR ATENCIÓN PARA LOS COTIZANTES Y SUS FAMILIARES.

QUIERO HACER UN RECUENTO DE LAS GRANDES OBRAS, QUE COMO ESTA, ESTAMOS EJECUTANDO EN EL PAÍS, PARA QUE USTEDES TENGAN UNA IDEA, DE CÓMO LA RED DE ATENCIÓN DEL SEGURO SOCIAL, SE VERA SUSTANCIALMENTE MEJORADA EN LOS PRÓXIMOS MESES. LA CONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL POLICLÍNICO DE ZACAMIL Y DE LA UNIDAD MÉDICA DE SOYAPANGO, PROYECTOS QUE JUNTO A QUEZALTEPEQUE, CHALCHUAPA, QUINCE DE SEPTIEMBRE, SONSONATE, ILOPANGO Y HOSPITAL PSIQUIÁTRICO, FORMAN PARTE DE LA MODERNIZACIÓN DEL SEGURO SOCIAL.

QUIERO HACER UN LLAMADO A TODOS, PARA QUE JUNTOS APROVECHEMOS LAS OPORTUNIDADES DE EMPLEO Y DE MEJOR ATENCIÓN EN SALUD, QUE SE NOS ESTAN PRESENTANDO. QUE NO SEAMOS PARTE DE LOS OBSTÁCULOS PARA EL CRECIMIENTO DEL PAÍS, TODOS DEBEMOS SER PARTE DE LAS SOLUCIONES, PORQUE EL SALVADOR VALE LA PENA.

QUIERO DECIRLES QUE CUANDO COMENZO TODO ESTE PLAN DE AVANCE, ME DECIA EL ALCALDE MANUELITO ARCE, ES QUE ESTE HOSPITAL ES NECESARIO, SONSONATE LO QUE ESTA REQUIRIENDO, Y HAN ESTADO EN ESTO, DESDE QUE YO ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL, (INAUDIBLE) CUANDO LLEGUEMOS AL GOBIERNO, VAMOS A COMENZAR A ENTREGARLE, A SONSONATE, UN HOSPITAL. MANUEL, QUE SE MEREcen LOS SONSONATECOS, Y HOY VENIMOS A PONER LA PRIMERA PIEDRA.

Y POR QUE ESTOY YO DIRECTAMENTE INVOLUCRANDOME EN ESTA INAUGURACION. ME ESTOY INVOLUCRANDO EN ESTAS INAUGURACIONES, PORQUE DEMUESTRA EL SENTIDO HUMANO Y LA CLARIDAD QUE TENEMOS, SOBRE LA SALUD, COMO PRIORIDAD.

QUIERO DECIRLES QUE HEMOS HECHO INVERSIONES MILLONARIAS EN SALUD, VAMOS CON LOS HOSPITALES DE LA RED NACIONAL, LANZAMOS FOSALUD, QUE ESTA DANDO LE SERVICIOS Y POCO A POCO, AL FINAL DE ESTE QUINQUENIO, EL PAIS TENDRA UN MEJOR SERVICIO DE SALUD, MAS EXTENSION, MAS GENTE EN EL CAMPO ATENDIENDO A LOS NECESITADOS Y A ESO AGREGUENLE, LA PARTE DEL PROGRAMA PRESIDENCIAL OPORTUNIDADES, FOSALUD, RED SOLIDARIA, CONECTATE JOVENES Y TODAS LAS ACTIVIDADES QUE FORMAN PARTE DE ESTE PLAN DE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, QUE PRETENDE MEJORAR LA VIDA DE LOS SALVADOREÑOS

LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, Y AQUÍ ESTA UNA PROMESA CUMPLIDA PARA SONSONATE Y ME DA MUCHO GUSTO ENCABEZAR ESTE ACTO, EN DONDE FONDOS DEL SEGURO SOCIAL, QUE SON FONDOS DE LOS TRABAJADORES Y LOS PATRONOS, DEBEN SER BIEN ADMINISTRADOS, PARA CONSTRUIR OBRAS COMO ESTAS.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.